

do hasta 47.993.463'69 francos en el primer semestre del corriente año.

Desgracia en San Sebastian

Cañallos desbocados.—Choque.—El hijo del marqués de Aldama gravemente herido.

PESCADORES PORTUGUESES y españoles

Barco incendiado. Oporto 12.—En Camiña han sido presos algunos pescadores portugueses por haber incendiado un barco de pesca español.

EL AYUNTAMIENTO DE ORCERA

Al señor ministro de la Gobernación. De Orceña, capital de partido judicial de la provincia de Jaén, nos comunican varios hechos verdaderamente escandalosos que trasladamos al Sr. Dato, á fin de que impida el que la ley sea allí atropellada.

El Ayuntamiento liberal de este pueblo lo veían con malos ojos los caciques conservadores de aquel distrito, los cuales consiguieron que fuera un delegado del gobernador de la provincia á suspenderlo con cualquier pretexto.

Representaciones wagnerianas

Se ha resuelto definitivamente en Bayreuth el programa de las representaciones wagnerianas que se verificarán allí durante el año próximo. Se incluyen dos representaciones de la tetralogía El anillo del Niebelungo, siete del Parsifal y cinco del Fliegende Holländer.

El entierro de Liebkecht

Berlin 12.—El entierro del socialista Liebkecht celebrado en la tarde de hoy ha sido imponente, habiendo asistido numerosas comisiones extranjeras y unos 100.000 individuos.

Espanoles en Filipinas

El presidente de la Cámara de Comercio de España en Manila ha dirigido á un compañero en la prensa el siguiente telegrama: «Cámara de Comercio española le suplica recurra al Gobierno de España para que conceda pasaje por cuenta del Estado á los infelices compatriotas sin recursos que llegan de estas provincias á Manila pidiendo por caridad su más fácil pasaje de regreso á la madre patria.

Los retratos de los reyes

Difficil tarea es hacer el retrato de las reinas. Dos pintores se empeñaron este año en hacer el retrato de la reina de Inglaterra. Uno de ellos, que indiscutiblemente debe ser un gran maestro, pintó el retrato sin haber tenido delante el original, á pesar

de que S. M. se prestaba voluntariamente á ello, causando á la soberana grande admiración el parecido, precisamente porque el pintor no quiso ver el modelo.

Los zapateros idearon una forma particular de calzado, que fué dedicada luego al príncipe. Y la verdad es que los zapatos que figuran en el retrato son perfectamente negros. En ellos sólo hay amarillo el color usado por M. Orchardson, quien ha puesto demasiado sol en su paleta.

EL VERANEIO

Han salido de Madrid: Para Paracuellos de Gileoca, D. Ignacio de Noriega, y para Fuenterrabía, D. Luis Manso.

EL TESTAMENTO del tenor Stagno

Stagno y Tamberiek fueron dos tenores que desde que por vez primera pisaron el escenario de nuestro teatro Real, de tal modo se identificaron con España, que la consideraban como su segunda patria.

Stagno, como muchos dioses del arte, que á pesar de ser dioses, no dejan de ser también aventureros eternos, estaba casado desde 1871 con una bella italiana, la señora Concetta Oddo, de la que tenía cinco hijos: Pablo, Enrique, Francisco, Roberto y Concettina; pero los maridos que tienen que desarrollar pasiones en el teatro no suelen ser modelos de fidelidad conyugal, y la dice que deja que la estrechen en escena entre sus brazos, frecuentemente transmite á tenores y galanes alguna chispa de las pasiones que representan ante el espectador.

El testamento de Stagno, por estas circunstancias, y por tratarse de un artista á quien todo el mundo elegante de Europa y América mimó muchas veces hasta el frenesí, se hace objeto de suma curiosidad, ahora que se ha abierto en Buenos-Aires por los tribunales de la Plata para dar cumplimiento legal á sus disposiciones.

El testamento revela al artista: un corazón noble y generoso, el corazón que en la escena lo elevaba á la cuspide de sus inspiraciones de artista, y con el que conquistó tantos éxitos delirantes.

Para que no se produzca la menor molestia á mujer tan querida, excita á sus hijos á que no intenten siquiera hacer, ni en apuntes, la menor nota ni inventario de lo que en la casa queda, pues nada de lo que había en ella era de su pertenencia.

lienzos de alto precio del Tiziano, Guido Reni, Rafael y otros maestros insignes, la recomienda á sus hijos para que la amen siempre como su hermana.

EL ALCOHOL Y LA REGENERACION

Se va generalizando en todos los ejércitos del mundo la prohibición de tomar bebidas alcohólicas, á fin de que el soldado sea vigoroso, sufrido y vehemente.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Hacienda. Real decreto disponiendo se publiquen en la Gaceta las tarifas de la contribucion industrial con las modificaciones últimamente introducidas y aprobadas, de que damos cuenta por separado.

NOTICIAS TEATRALES

Circo de Colon. La leona Zizi, una de las que realizan los ejercicios con la célebre Condesa X, dió ayer á luz cinco magníficos cachorros, único caso de extraordinaria fecundidad en esta especie de la raza león.

CURIOSIDADES

Caracoles perforadores. Hace algun tiempo que el Sr. Meinier señaló una roca calcárea de Constantina (Argelia) ahuecada por el trabajo de los caracoles que así se construan guardas ó refugios contra los calores del estío.

Al menudeo

Caballos desbocados. Dienen de Alicante que al hacerse el desfile de salida de la Plaza de Toros se desbocaron los caballos de una jardiñera, atropellando á seis ó siete personas.

ROBO EN DESPOBLADO

En el kilómetro 39 de la carretera de Madrid á Burgos fueron sorprendidos á las nueve de la mañana desconocidos, por cuatro hombres desconocidos, los carreteros llamados Mariano, Martín Cristóbal y Mateo Perito Fernandez, que venían guiando un carro.

Cable interrumpido. Telegrafian de Las Palmas que por consecuencia de estar interrumpido el cable que une la Gran Canaria con Tenerife, ha sobrevenido una gran paralización en el movimiento marítimo de dicho puerto; paralización que ya está dejando sentir sus desastrosos efectos.

Alcaide asesinado

Orense 12.—El gobernador al ministro: Anteayer, cerca del pueblo de Freás de Baras, fué asesinado el alcalde de Laza, D. Domingo Barja, por un hombre que vestía traje negro y calzado blanco, segun afirmación de una pastora que, sin ser vista, presenció el hecho.

Agresion á un recaudador

De Huelva telegrafian, que varios vecinos de Encinasola acometieron ayer al agente de contribuciones D. Juan Marquez, y le causaron lesiones. El agrorado disparó, para defenderse, dos tiros, matando á un paiño.

El Sr. Capdepón

Hoy ha regresado á Avila el ex-ministro liberal Sr. Ruiz Capdepón. Permanecerá en dicha capital hasta fines del corriente, y después irá á Orihuela para ser mantenedor en los juegos florales. De allí pasará á Fortuna, desde donde vendrá á Madrid.

Un niño ahogado

Dicen de Andújar que en el río Guadalquivir, y en el paraje denominado Vado de las Huertas, ha perecido ahogado ayer un niño de nueve años de edad que se estaba bañando en dicho sitio.

Canalización del Duero

Dicen de Soria que el ingeniero jefe de la segunda division hidrográfica, acompañado de otro ingeniero y de su ayudante, ha visitado los nacimientos del Duero y terrenes que recorre para hacer los estudios de su canalización. Como el Duero nace en dicha provincia, el asunto es de gran importancia para Soria.

La compañía de Lara

La compañía de Lara ha estrenado en el teatro Rosalia Castro de Vigo El patio, de los hermanos Quintero, con muy buen éxito.

El tenor Biel

Entre los artistas contratados por la empresa del teatro Real para la próxima temporada figura el tenor Julian Biel.

Caracoles perforados

Caracol que perfora estos agujeros es el Helix hortensis, que pasa en ellos el invierno. En las inmediaciones de Salies-du-Salat son muchas las rocas perforadas, y en primavera los agujeros están habitados en su mayoría. En cambio en verano se hallan todos los nidos abandonados.

Los cultivadores de remolacha

Los labradores de Maracena han dirigido una circular á todos pueblos en que se cultiva en gran escala la remolacha, con objeto de que se apresten á la defensa de sus intereses, amenazados seriamente, segun creen, por la actitud en que se han colocado los fabricantes de azúcar de la vega de Granada.

EDICION DE LA NOCHE

Los desconocidos les amenazaron con unas pistolas y les ataron fuertemente, dejándolos á un lado del camino.

